



El Tancat se llena de vida  
Una vez finalizado el proceso de restauración, los campos de arroz que ocupaban los terrenos del antiguo marjal han vuelto a sus orígenes. La reserva se ha ido llenando de vida, confirmando el potencial de regeneración de los humedales. La gran calidad de las aguas presentes en el Tancat, ha propiciado el asentamiento de plantas sumergidas, casi desaparecidas del paisaje de l'Albufera. Esta vegetación proporciona refugio y alimento para muchas especies de fauna, aumentando así la biodiversidad. El Tancat de la Pipa se ha convertido en un enclave de gran valor natural, refugio de especies amenazadas. Este apasionante proceso de colonización está siendo seguido por varios grupos de investigación de diferentes universidades. Te invitamos a seguir de cerca su evolución.

El motor de la Pipa, centro de interpretación  
El antiguo edificio del motor de la Pipa ha sido rehabilitado y transformado en un centro de interpretación abierto al público. El motor original se ha respetado y continúa funcionando junto con dos nuevas bombas, para extraer el agua depurada a la laguna. Dentro de las instalaciones se dispone de una exposición fija donde podrás conocer los secretos del agua y la biodiversidad de l'Albufera. Desde el mirador de la terraza, podrás contemplar unas magníficas vistas de casi todo el Parque Natural.

Ven al Tancat en barca  
Debido a la fragilidad del ecosistema, los accesos con vehículo a la reserva se encuentran restringidos. Se dispone de un embarcadero destinado a las visitas, para el acceso en barca desde cualquiera de los puertos de l'Albufera. Solo se admiten visitas concertadas, ya que la reserva tiene una capacidad máxima de acogida, con objeto de preservar los valores naturales y asegurar así una buena calidad y disfrute para el/la visitante. Consulta nuestra página web ([tancatdelapipa.net](http://tancatdelapipa.net)) para enterarte de las novedades del Tancat de la Pipa, así como las actividades que se irán programando.



INFORMACIÓN Y RESERVAS:  
Imprescindible concertar previamente la visitas.  
Teléfono:  
608 746 865  
Mail:  
[visitas@tancatdelapipa.net](mailto:visitas@tancatdelapipa.net)  
[www.tancatdelapipa.net](http://www.tancatdelapipa.net)

Signos de identificación utilizados por los pescadores de la Albufera y el Palmar.

tancat  
de la.  
pipa



Una Albufera en miniatura  
El Tancat de la Pipa es un Área de Reserva dentro del Parque Natural de l'Albufera. Fruto de un proceso de restauración ecológica, se encuentra situado a orillas de la laguna de l'Albufera, en la desembocadura del Barranco del Poyo. A través del proyecto Restauración de hábitats y adecuación para el uso público de la desembocadura del Poyo se han transformado 40 hectáreas de campos de arroz en dos marjales, un manantial de agua subterránea (Ullal) y zonas inundadas que funcionan como depuradoras naturales. Uno de los objetivos principales del proyecto es abrir el Tancat al público. En él podrás disfrutar de los ambientes típicos de un humedal, adentrarte en su funcionamiento y conocer la importancia de su conservación.

El agua y l'Albufera  
La contaminación agrícola, urbana e industrial generada desde los años 70 han aportado a las aguas de l'Albufera una gran cantidad de materia orgánica y otros contaminantes. Así, se transformó un agua relativamente transparente en el caldo de algas verdes microscópicas que es en la actualidad. Este hecho ha provocado una drástica disminución de su biodiversidad, generando así desequilibrios en todo el ecosistema.

Los filtros verdes, depuradoras naturales  
En el Tancat de la Pipa se ha diseñado un sistema de filtros verdes, dotado de plantas propias de los marjales. El agua, al circular por ellos, deposita parte de su carga de contaminantes y las plantas absorben una parte importante de los compuestos orgánicos que transporta. De este modo se consigue un agua de buena calidad circulando por todo el Tancat, acrecentando así la riqueza del hábitat. Pero sobre todo, este proyecto constituye una experiencia piloto, un primer paso hacia la mejora ecológica del agua de l'Albufera.

L'Albufera de los años 60  
¿Es posible recrear las condiciones ambientales de las aguas de los años 60? Este es uno de los retos que tenemos en l'Albufera. En el Tancat de la Pipa, gracias a los filtros verdes, se está consiguiendo. Disfruta durante tu visita de un viaje en el tiempo.



# tan de la. cat pipa

## TANCAT DE LA PIPA, MOSAICO DE HÁBITATS

### Filtros verdes

Parcelas someramente inundadas cubiertas con vegetación específica por las que hacemos circular el agua que será depurada. Estas plantas (eneas, castañuelas, masiegas, juncos...) con su propio crecimiento, retiran los nutrientes del agua y evitan la proliferación de algas.

### Marjal

Los marjales son terrenos, por lo general cercanos al mar, que tienden a inundarse y a formar lagunas poco profundas con una gran riqueza de flora y fauna. En el Parque Natural de la Albufera han sido transformados en arrozales y por esta razón los marjales del Tancat de la Pipa son tan importantes. Conforme la vegetación palustre las va colonizando, nuestras lagunas se están transformando tanto en zonas de alimentación como de nidificación para muchas especies de aves acuáticas, algunas con serios problemas de conservación.

### Ullal

Un ullal es un manantial de aguas subterráneas que puede formar lagunas más o menos grandes en función de su caudal y donde algunas de las especies de fauna más emblemáticas y sensibles, encuentran su hábitat óptimo, como la gambeta, el fartet y el samaruc. Podríamos decir que son los pulmones de la Albufera, ya que aportan aguas muy limpias a la laguna.

En el Tancat de la Pipa, se ha excavado un pozo mediante el cual se ha podido simular un ullal. Su aporte de aguas limpias ha favorecido la presencia de unas algas conocidas en la zona con el nombre de asprella, indicadoras de aguas de buena calidad.

**Zonas inundables temporales**  
Son terrenos inundados con episodios de sequía, donde las aves limícolas (que tienen preferencia por sustratos fangosos) encuentran un lugar idóneo para alimentarse y criar.

### Punta de Llebeig

Formada principalmente por carrizales, eneales y masegares, atravesada por canales, se encuentra ya en la laguna propiamente dicha. Esta zona alberga una de las colonias de reproducción de garzas (reales e imperiales) más importante dentro de Parque Natural de L'Albufera.



Fotos: L. Ribera, M. Lassalle, J.R. Sanchis, J. V. Bataller, L. Moreno